
Información Política

Marcha 4T en desfile del 16 de Septiembre

- Programas sociales y **Guardia Nacional** aparecen en la columna
- Incluye comitiva cuadrilla militar contra el huachicoleo

MISAEAL ZAVALA, ALBERTO MORALES, MANUEL ESPINO Y ALEJANDRA CANCHOLA

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador llevó sus programas sociales, la Guardia Nacional y lo que él califica como la Cuarta Transformación a su primer desfile cívico-militar para conmemorar el 209 Aniversario de la Independencia.

Para izar la Bandera y pasar revista, el Mandatario salió a las 11:00 horas de ayer de Palacio Nacional acompañado de los secretarios de la Defensa, el general Luis Cresencio Sandoval; de Marina, el almirante Rafael Ojeda; de Seguridad, Alfonso Durazo, y del presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar.

Por primera vez, dos mujeres presentaron al Poder Legislativo: Mónica Fernández, presidenta del Senado de la República, y Laura Rojas, titular de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

También, por primera vez, el desfile militar se convirtió en una suerte de mensaje del gobierno para recordar el reparto de programas sociales y que existe una nueva agrupación para resguardar a la población, la Guardia Nacional.

El evento comenzó con los tradicionales paracaidistas y las aeronaves, las cuales sobrevolaron la plancha del Zócalo capitalino, seguido de carros alegóricos de las diferentes etapas históricas del país.

El presidente y su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, en compañía de los titulares de la Defensa, Marina y Seguridad, además de las presidentas de las cámaras, el presidente de la Corte y el canciller Marcelo Ebrard, observaron el desfile desde los balcones del Palacio Nacional.

Inmediatamente comenzó a desfilar la agrupación de la Cuarta Transformación con carros alegóricos que hacían alusión a los programas del bienestar de la actual administración federal.

Por el circuito de la Plaza de la Constitución pasaron los carros alegóricos con 24 beneficiarios del Programa para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, nueve de Jóvenes Construyendo el Futuro y un vehículo con trabajadores del programa Sembrando Vida.

Hubo carros alegóricos dedicados al combate al robo de combustible —conocido como huachicoleo—.

Una cuadrilla de 20 trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) dieron cara a la reparación de ductos. También desfilaron algunas de las pipas de la empresa del Plan DN-III-E para el abasto de combustible, las cuales se usan en la estrategia contra el huachicoleo.

En total, durante una hora y 40 minutos, marcharon 13 mil 111 per-

sonas, entre éstas las Fuerzas Armadas, así como 40 niñas y niños.

La Guardia Nacional hizo su aparición por primera vez en el desfile militar, seguida de agrupaciones de seguridad de otros países, como España, Chile, Argentina, Polonia, Portugal e Italia.

Además de demostrar el despliegue militar de México, también desfilaron 32 vehículos que representaron a cada una de las entidades federativas del país.

El general de División Diplomado de Estado Mayor, Dagoberto Espinosa Rodríguez, subsecretario de la Defensa Nacional y comandante de la columna del desfile, rindió ante el Jefe del Ejecutivo federal —quien vistió la banda presidencial— el parte sin novedad del evento.

En el desfile participaron 83 soldados del Servicio Militar Nacional, 85 alumnos de bachilleratos militarizados, 60 charros, siete niñas y ocho niños del progra-

ma Soldados y Marinos Honorarios, 94 trabajadores del Sistema Nacional de Protección Civil, 12 de la Comisión Nacional del Agua, 416 vehículos, 74 aeronaves, 210 caballos y 155 perros.

A pesar de que el parte militar reportó saldo blanco, al iniciar el desfile de la Independencia, el marino paracaidista Valente Mateo Hernández se lesionó, al registrar una caída no controlada a un costado de Palacio Nacional. ●



En el desfile cívico-militar por el 209 Aniversario de la Independencia de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador estuvo acompañado por los secretarios de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, y de Marina, Rafael Ojeda.

DIEGO SIMÓN, EL UNIVERSAL

SEÑALAN RETOS DEL PARTIDO A SUS 80 AÑOS

El PAN puede mostrar que es un contrapeso

Oportunidad. Experto recomienda a la agrupación formar nuevos cuadros; mientras Manuel Gómez Morin, nieto de su fundador, dice que deben adaptarse

JORGE X. LÓPEZ

Con 80 años a cuestas, y a pesar de haberse alejado de su mística y sus principios fundamentales, el Partido Acción Nacional (PAN) tiene la gran oportunidad de erigirse como la única organización política de oposición que sea un verdadero contrapeso para el Gobierno Federal, consideró el politólogo Edgar Ortiz Arellano.

El catedrático de la UNAM consideró que, aunque sería deseable que el PAN tuviera liderazgos nacionales fuertes, porque no los tiene, puede comenzar a construir nuevos cuadros a partir de lo local con miras a recuperar espacios en las elecciones intermedias del 2021.

“En estos nuevos tiempos políticos en el país es un buen momento para que Acción Nacional recuerde el momento en el que surgió como una respuesta a las políticas populistas de Lázaro Cárdenas. Que se formó como una verdadera oposición, sustentada en principios éticos, morales y cívicos; desafortunadamente el PAN ha olvidado sus principios fundamentales, la mística y el respeto que durante muchos años ganó”, consideró el politólogo.

Comentó que el panismo sufrió el desgaste como gobierno durante los mandatos presidenciales de Vicente Fox y Felipe Calderón, y durante el

gobierno del presidente Peña Nieto, tuvo un papel más bien colaboracionista que de verdadera oposición.

Por ello, abundó, en este momento el PAN está en la disyuntiva de enfrentarse al gobierno federal y a las políticas que está implementando, o ahogarse en las luchas internas.

Ortiz Arellano mencionó que el PAN puede aprovechar el desgaste del gobierno del Presidente López Obrador, para recuperar posiciones electorales ante el vacío que está dejando el PRI, así como los partidos pequeños que sólo están en busca de su supervivencia.

Manuel Gómez Morin Martínez el Río, nieto del fundador del PAN, comentó que en su partido, a sus 80 años, lo que prevalece son los principios y valores, y eso ha hecho que como institución, Acción Nacional continúe vigente.

“El reto es adaptarse a estos nuevos tiempos que estamos viviendo, ya vivió etapas muy difíciles en la historia política del país. Lo que estamos viendo no es nuevo, es simplemente la repetición de otros momentos... nada dura para siempre, y menos en la democracia”, expresó el panista.

Con más de 40 años de militancia en el PAN, Gonzálo Altamirano Dimas comentó que ningún partido está para perder o ganar siempre, esto por la reciente pérdida de la gubernatura en Baja California, y que tuvo durante 30 años.

“La democracia es alternancia, unas veces se está en el gobierno, y otras en la oposición, yo no lo vería como una tragedia, sino como una dinámica normal del juego político y obviamente también hay un desgaste. Y es sano que en algunas ocasiones haya una sacudida, se dé

MOMENTOS DEL PAN

A lo largo de su existencia como partido político, Acción Nacional ha tenido momentos importantes para la historia de nuestro país.

- **1939**, año de la fundación del PAN (16 de septiembre)
- **1989** gana Ernesto Ruffo Appel la gubernatura de Baja California. Por primera vez un partido distinto al PRI gobierna un estado.
- **2000** logra la Presidencia de la República con Vicente Fox
- **2006**, gana nuevamente la Presidencia con Felipe Calderón

ACTUALMENTE TIENE

- **78 diputados** federales
- **24 senadores**
- **11 gubernaturas** (Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas y Yucatán)
- **En 2018** el partido ganó en Puebla con Martha Erika Alonso, quien falleció al desplomarse el helicóptero en el que viajaba. En elecciones extraordinarias perdió ante Morena.

una alternancia que es inherente a la democracia y hay que verlo en esa perspectiva”, expresó quien fuera presidente del PAN en el entonces Distrito Federal en 1993.

Respecto a las elecciones de 2021 afirmó que el PAN llegará fortalecido porque la población se está dando cuenta que hacen falta los equilibrios.

HISTORIA.

Manuel Gómez Morín escribió el libro 1915 con el que convocó a mexicanos de su generación a unirse al proyecto de reconstruir la nación en los ámbitos: económico, político y social. Luego reunió a un grupo con ideales para un político.



FOTOS@ACCIONNACIONAL



OPOSICIÓN. Surgieron grupos de oposición cuyo eje fue el rechazo al régimen político emprendido por el estado.



IDEALES. Gómez Morín consideraba que, lo más urgente era crear conciencia ciudadana y así crear una solución.

Señalan pendientes del primer año

Ven diputados fallas de CSP

Critican resultados que la Mandataria presentará al Pleno, como en seguridad

ISRAEL ORTEGA

El problema que representa la inseguridad en la Capital y la falta de rigor en el informe que rendirá la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ante el Congreso son unos de los temas que interesan a los diputados más productivos de la Primera Legislatura.

Los tres congresistas que se ubican entre los cinco que más propuestas han presentado en el Pleno -en un corte publicado por REFORMA el 17 de julio- evaluaron el reporte escrito que entregó la morenista para cumplir con su obligación constitucional de rendir cuentas al Legislativo.

Jorge Gaviño, del PRD, manifestó que su bancada está preocupada por cinco temas con principal énfasis en la seguridad pública.

“Tenemos que hablar de la seguridad en la Ciudad. Tenemos que hablar del empleo, la ecología, la movilidad, de la salud. Vamos a analizar esos temas y habremos de dar algunos comentarios sobre esos cinco puntos”, abundó Gaviño.

“Es un tema que la ciu-

En cifras

Desarrollo de la actual Administración.

286

días de gestión.

228

audiencias públicas.

58

PILARES van abiertos.

2

informes parciales.

dadanía en su conjunto lo ve como una preocupación general, luego el asunto del empleo, esta Ciudad era un motor de desarrollo del País, y por vez primera en muchos años pasó a ser de un crecimiento menor al del País”.

Tras leer el documento entregado al Congreso, la panista Gabriela Salido consideró que es laxo para tratarse de un informe.

“Hace poca referencia a los logros obtenidos hasta este momento o a hechos concretos. Más bien, hace referencia a los planes y proyectos a futuro. No tenemos tampoco referencias programáticas presupuestales. No nos permite ver metas contra avances en el documento”, expuso.

“Cuando hablamos de estos corredores de desarrollo con los que ya está de acuerdo. Sólo hace referencia a los 10 proyectos que aprobó, pero no te especifica cuáles

no, por qué sí, por qué no. Es un documento con una narrativa muy amena, ciudadana, pero con poco contenido real”.

Paula Soto, de Morena, coincidió en la preocupación por la inseguridad, aunque reiteró que se trata de una situación que heredó de la Administración anterior.

“Ha sido complejo, complicado sin lugar a dudas, el balance tiene que ser tomando en cuenta la situación en cómo se recibió el propio Gobierno, creo que la Jefa de Gobierno ha avanzado en temas.

“Uno de los temas que yo trabajo sin lugar a dudas son los derechos de las mujeres y ha sido uno de los temas que ha dado más en la agenda de este año”, abundó la también presidenta de la Comisión de Género del Congreso.

Hoy, la Jefa de Gobierno rendirá su Primer Informe al Congreso de la CDMX.